

# DIARIO POLITICO

## DE MALLORCA.

DEL LUNES 8. DE AGOSTO DE 1808.

*San Ciriaco Martir. = 40 horas en San Jayme.*

*Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.*

Fáltales una conquista largo tiempo concebida y esperada en sus mysterios, y la que debe llenar los votos dictados por la venganza en las cuebas de los adeptos *Rose-Croix* y *Kadocsh*. Llegó ya el momento fatal para los caballeros de Malta.

Temerosos de que la traicion no revelara sus secretos miraban la Cruz de aquellos piadosos caballeros como un titulo de exclusion de sus Logías *Mazonicas*. Los Adeptos hicieron con la órden de Malta lo propio que habían echo con la Iglesia : lexos ( decian con exécrable artificio ) de no ver ya mas á nuestros Hermanos en estos caballeros, nuestros Hermanos mismos deven entrar en su órden ; ellos nos facilitarán la toma de aquella Isla que en vano sitiarían todas nuestras flotas conuinadas : las cartas de los verdaderos caballeros nos han preparado de antemano el sendero de sus desastres ; ellos escriben que muchos falsos Hermanos particularmente de las lenguas Italiana y Española embarazan los designios ; pero la Secta subsiste toda entera en las personas de *Dolomieu*, *Bosredon*, y *Hompesch*.

Con estos antecedentes se presenta Bonaparte, y como si la secta quisiera demostrarnos hasta la evidencia la facilidad con que se apodera del mas asombroso de los baluartes por medio de los complots de los mismos que debían defenderle, ni siquiera proporciona á su Héroe una apariencia de Sitio.

### NOTICIAS PARTICULARES.

Ha llegado á esta Isla una Gazeta Inglesa de 5 de Julio, cuyas noticias se creyeron generalmente de la mayor importancia; pero lo unico que trae digno de notarse es lo siguiente. "Los Estados Unidos han celebrado su Congreso para la eleccion del nuevo Presidente, y todos los Vocales han votado unánimemente la continuacion del embargo en todos los puertos americanos para no exponer sus Buques á que caigan infaliblemente en poder de los Ingleses. Nuestro Embaxador en aquella República el Señor Araujo ha llegado á Londres en el Navío Tigre, y como ignora probablemente los acontecimientos de su Soberano y de su Patria, recibirá del Gobierno Ingles noticias que le ilustren, y sirvan de norma á su conducta."

Son muchos los negociantes Ingleses que han acudido al Almirantazgo solicitando el permiso de embiar sus Naves á España, y se les ha concedido lo que piden. Las noticias que en aquella época tenían allí de Bonaparte, eran que se disponia á salir de Bayona, y regresar á Paris; que habia dado orden á los Generales del ejército de España de efectuar quanto antes su retirada, y que se disponia á dirigir todas sus fuerzas contra el Austria. Otros sostenían que no pensaba en bolber á Paris; que en aquella Capital fermentaba una revolucion, y que avocaba por todas partes tropas en España."

Escriven de Mahon que una Fragata Inglesa les ha dado la importante noticia de ser efectiva la revolucion de Paris y aun mayor que la que sucedio en el año noventa. Ello es que si los grados de la sublevacion han de medirse por

los de la tiranía del Gobierno, lleva muchas ventajas el de Bonaparte al de la antigua Dinastía de los Reyes.

Murcia 26 de Julio de 1808.

Trece cartas se han presentado en esta Junta idénticas con la siguiente. = Madrid 19 de Julio de 1808. = El Excmo Señor Don Gregorio La Cuesta que manda el Ejército de Galicia y Asturias, atacó al General Besiers entre Alpuñia y Rio-Seco del modo siguiente. Mandó se presentara al enemigo un cuerpo de Paysanos de 100 hombres con solo la órden de sostener el fuego, y luego que se viesen fatigados se retirasen por el ala derecha é izquierda; pero creyendo estos ser suficientes para acabar con el enemigo, emprendieron la accion de tal modo que perdieron de 3 á 4000 hombres, y en este caso fue quando se partieron entrando el Señor La Cuesta por el centro con su Ejército el que les mató 800 hombres, les hizo 200 prisioneros y 500 que se retiraron con Besiers á un Monasterio en donde se entregaron á discrecion. La accion duró los dias 14, 15, y 16 del corriente, aunque los dos ultimos dias se emplearon en perseguirlos. Besiers mandó al supuesto Rey José tres partes: en el primero le decia como habia descubierto al Ejército enemigo y que la accion estava ya travada: en el segundo que el Ejército era formidable: en el tercero que la accion era perdida, y así que hiciese lo que mejor le pareciera. El Rey estava esperando la decision para pasar ó no, pero como tiene cortada la retirada parece se ha ido á Buitrago (que está trece leguas distante de Madrid) por camino estraviado. Todo esto es positivo. = Nota: = Esta noticia se confirma por Cartagena y Aragon.

Tarragona 4 de Agosto de 1808.

El Comandante de la segunda Division de la Banguardia da parte desde San Boy en 30 de Julio al Excelentísimo Señor Capitan General de que en la mañana de aquel

dia se presentó delante de sus puestos, y atreyesó el Rio por el vado llamado *De can Solé* un grueso destacamento de tropa enemiga de Infantería y Caballería; tomó inmediatamente las armas la división, sin embargo de lo fatigada que se hallava por la penosa marcha de dos dias de la que estáya recién llegada. La tropa del Regimiento de Granada en un Bosque inmediato á dicho vado atacó con tal ardor y bizarría al enemigo, que antes de media hora le hizo retroceder en precipitada fuga. La tropa de Suizos y la de Migueletes guarnecieron con la mayor prontitud y buen orden los puntos que el Comandante señaló á cada una. El resultado de esta accion ha sido, diez y siete soldados franceses y tres caballos muertos, tres carros de heridos, quatro fusiles, dos bayonetas, seis sables, seis pistolas, tres carabinas, seis cartucheras, dos cinturones, siete morriones, dos gorras, una coraza, una caja de guerra, tres bridas, y un estribo.

Hace el referido Comandante digno elogio de las tropas que han entrado en accion, señaladamente de las del Regimiento de Granada que la sostuvieron, y nombra á los Capitanes D. Antonio Marin, D. Juan Casanova, el Teniente D. Francisco Cito, y el Subteniente D. Juan de Arisa que rodeados por una partida de enemigos se defendieron con solos siete hombres de ellos dejando dos muertos en el Campo.

Los que pudieron escapar de esta pequeña escaramuza abrán sin duda informado á los enemigos de lo que sabe hacer la tropa Española fatigada y recién llegada de una penosa marcha sin tiempo para haberse procurado auxilios en su situacion, y tambien de que la Infantería Española en corto numero sabe batir á su decantada Caballería, atacandola en terreno llano á la bayoneta cosa nueva en esta arma.

---

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.